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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцам предлагают сдать незаконно хранящееся оружие за вознаграждение 
На территории Таймыра, как и всего Красноярского края, с целью пресечения 

незаконного оборота оружия, боеприпасов и взрывчатых материалов проходит оперативно-
профилактическое мероприятие "Оружие", сообщает сегодня пресс-служба районного ОМВД 
России. 

С начала года жители района принесли в полицию восемь нарезного и гладкоствольного 
оружия и 28 боеприпасов. 

Как отметила врио начальника отделения лицензионно-разрешительной работы 
районной полиции Оксана Остудина, на период проведения мероприятий постановлением 
правительства Красноярского края за добровольную сдачу гражданами незаконно 
хранящегося оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств установлены 
следующие размеры вознаграждений: за огнестрельное оружие: боевое ручное стрелковое, 
служебное оружие, пригодное для производства выстрелов – 5 тыс. руб. за одну единицу; 
боевое ручное стрелковое, служебное оружие, непригодное для производства выстрела – 3 
тыс. руб. за одну единицу; оружие с нарезным стволом, пригодное для производства 
выстрела – 3 тыс. руб. за одну единицу; оружие с нарезным стволом, непригодное для 
производства выстрела – 2 тыс. руб. за одну единицу; гладкоствольное оружие, пригодное 
для производства выстрела – 2 тыс. руб. за одну единицу; гладкоствольное оружие, 
непригодное для производства выстрела – 1 тыс. руб. за одну единицу; самодельное оружие 
и оружие самообороны, пригодное для производства выстрела – 1 тыс. руб. за одну единицу; 
самодельное оружие и оружие самообороны, непригодное для производства выстрела – 500 
руб. за одну единицу; за боеприпасы – 10 руб. за одну единицу; за взрывчатые вещества: 
взрывчатое вещество промышленного назначения – 1 руб. за один гр.; порох – 10 руб. за 100 
гр.; за взрывные устройства: гранаты, снаряды, прочие взрывные устройства, имеющие 
детонирующее устройство – 1 тыс. руб. за одну единицу; гранаты, снаряды, прочие взрывные 
устройства, не имеющие детонирующего устройства – 300 руб. за одну единицу. 

Во всех случаях добровольной сдачи огнестрельного оружия, боеприпасов и взрывчатых 
материалов в соответствии с действующим законодательством гражданин освобождается от 
уголовной ответственности за их незаконное хранение. 

Оружие следует сдавать в территориальные отделы внутренних дел по месту 
жительства. Выплаты денежных средств гражданам производятся агентством по 
обеспечению деятельности мировых судей Красноярского края в установленных размерах. 2 
октября прошлого года постановление правительства упростило процедуру получения 
выплат. Особенно это касается граждан, проживающих в отдаленных населенных пунктах. В 
настоящее время вознаграждения можно получить не только путем перечисления денежных 
средств на указанный гражданином в заявлении счет, открытый в российской кредитной 
организации, но и в почтовом отделении связи, указав точный адрес проживания. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Приобретено первое оборудование для горнолыжного комплекса, который появится в 
Дудинке при поддержке "Норникеля" 
 Приобретено первое оборудование для горнолыжного комплекса, который появится в 
Дудинке пи поддержке "Норникеля", сообщили сегодня в администрации Таймырского района. 
 Проект "Снежный вихрь" стал победителем грантового конкурса благотворительной 
программы "Мир новых возможностей". К настоящему времени начата организация 
подготовительных к строительству объекта работ. 
  Под размещение горнолыжного комплекса определен участок площадью порядка 2,5 га 
на северо-восточной окраине города Дудинка в районе ООО "Потапово", за верхней 
объездной дорогой. Рельеф склона предполагает размещение легких трасс с зеленым и 
синим уровнями сложности. Первыми видами активности здесь станут горные лыжи, сноуборд 
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и тюбинг, так называемые надувные санки- шины для увлекательного зимнего катания. 
Кроме того, на территории спортивно-развлекательного комплекса предусмотрено 
проведение семейных праздников, спортивных фестивалей, массовых акций, в том числе по 
сдаче норм ГТО. 
 Уже закуплены два бугельных безопорных подъемника, до конца лета в Дудинку 
поступят также оборудование для монтажа уличного освещения и балок для оператора. 
Осенью планируется начать монтаж оборудования на горнолыжном склоне. Также до конца 
августа будут расчищены и спланированы подъездные пути к основанию горнолыжного 
склона и подготовлена площадка для стоянки автомобилей. 

  "Таймырский Телеграф" 
 
Маршрут продлён до рыбозавода 

Муниципальное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует горожан и гостей 
города, что с 22 июля текущего года, по пятницам и субботам, движение автобусов городского 
маршрута № 1 продлевается до остановки «Рыбозавод».  
          Перевозка пассажиров от остановки «19 пикет» будет осуществляться с 7:30 по 
пятницам и с 8:30 по субботам. Время отправки последнего рейса до «Рыбозавода» в эти дни 
– 18:00.  Дополнительную информацию о движении на маршруте можно получить по 
телефонам предприятия 5-74-43. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске в очередной раз стартует акция «Помоги пойти учиться».  

Комплексный центр социального обслуживания населения на протяжении нескольких лет 
активно участвует в межведомственной акции «Помоги пойти учиться», направленной на 
выявление семей с детьми, нуждающихся в социальной помощи в период подготовки к 
новому учебному году, и оказание им поддержки. 

В рамках акции Комплексный центр проводит сбор от населения Норильска 
благотворительных пожертвований в виде школьно–письменных принадлежностей (тетради, 
ручки, карандаши, пластилин, цветная бумага, картон и т. д.), которые будут переданы 
воспитанникам социального приюта для детей и подростков из малообеспеченных семей 
КСЦОН. Акция проводится с 18 июля по 1 сентября. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Авиакомпания NORDSTAR внедрила в работу программу ЭДО 
Авиакомпания NordStarвнедрила в свою работу систему электронного документооборота 

(ЭДО). Авиакомпания уже приступила к обмену документами посредством ЭДО с компанией 
«Полет-сервис», обеспечивающей бортовым питанием рейсы авиакомпании в аэропорту 
«Емельяново» (г. Красноярск). 

Благодаря внедрению системы ЭДО компаниям удалось полностью отказаться от 
бумажного документооборота, сократить затраты на доставку документов, а также снизить 
трудозатраты на организацию документооборота между компаниями благодаря возможности 
обмена документами удаленно. Внедрение системы электронного документооборота 
позволило сократить цикл документооборота до нескольких часов, что уже за начальном 
этапе работы положительным образом сказалось не результативности. Важно, что 
документы, подписанные электронной подписью и отправленные посредством ЭДО, 
обладают юридической силой и признаются в целях налогового учета, при этом их не нужно 
распечатывать и передавать лично. Подобные нововведения особенно важны для работы 
федеральной компании с представительствами и контрагентами, расположенными в разных 
регионах страны, т.к. позволяют обмениваться документами практически в онлайн-режиме. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Авиакомпания NordStarактивно работает в направлении внедрения новых технологий 
не только для удобства и комфорта пассажиров, но и для продуктивной и эффективной 
работы с партнерами и контрагентами. В ближайших планах компании внедрение системы 
ЭДО в работе с другими крупными поставщиками услуг в городах России. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае увеличились объемы строительства жилья. В Красноярском крае 
увеличились объемы строительства жилья. 

По данным Красноярскстата, за первое полугодие 2016 года в регионе построено 542,3 
тыс. кв. м. Это на 2,1% больше, чем за аналогичный период прошлого года. За январь-июнь 
текущего года построено 9,2 тыс. квартир (включая квартиры в общежитиях). Этот показатель 
больше на 14,8% по сравнению с аналогичным периодом 2015 года.  

Средняя стоимость квадратного метра жилья в крае в первом полугодии составила 47 
710 рублей. В 2015 году этот показатель составлял 40 257 рублей.  

При этом, в первые 6 месяцев текущего года продолжилось снижение цен на все типы 
квартир. По сравнению с первым полугодием 2015 года цены снизились на 7,9% на 
первичном рынке, на 7,5% — на вторичном. Цена за квадратный метр новой квартиры 
составила 49 588 рублей, на вторичном рынке — 44 341 рубля. 

Sibnovosti.ru 
 

Расходы на Универсиаду-2019 сокращать не станут  
Бюджет красноярской Универсиады-2019 останется на прежнем уровне и не будет 

сокращен. Об этом сообщил ТАСС. 
Ранее появилась информация, что федеральное министерство спорта намерено 

сократить расходы на проведение крупных международных турниров. В частности, 
планировалось урезать траты на подготовку чемпионата мира по футболу-2018 и 
Универсиады-2019. 

В дирекции Универсиады заверили, что информация о сокращении трат является 
недостоверной. 

«Мы сделали официальный запрос в министерство финансов по этому поводу. Минфин 
эту информацию не подтверждает, и она не соответствует действительности. Это просто все 
неправда. У нас все идет по плану, мы работаем и никаких изменений, в том числе 
бюджетных и финансовых, не запланировано», — сообщил представитель дирекции в 
интервью ТАСС. 

Напомним, министр спорта Красноярского края Сергей Алексеев заверил, что 
проведению Универсиады-2019 ничего не угрожает. Свое заявление глава Минспорта сделал 
после требований Международного олимпийского комитета лишить Россию всех крупных 
зимних турниров. 

Sibnovosti.ru 
 

Роструд: Красноярский край является одним из лидеров по числу вакансий 
По данным Роструда, Красноярский край является одним из лидеров по числу вакансий, 

сообщает сегодня агентство труда и занятости населения региона. 
 Общее число предложений работы в Красноярье в начале лета превысило 51000. Этот 

результат уступает лишь достижению столицы. По сравнению с концом апреля число 
вакансий выросло более чем на 10000. 

 Всего в первом полугодии за содействием в подборе работников в краевую службу 
занятости населения обратились 8,6 тыс. работодателей (против 7,5 тыс. в аналогичном 
периоде прошлого года). 

 Сегодня в крае число вакансий почти в два раза превышает количество граждан, 
ищущих работу с помощью службы занятости населения. 

"Таймырский Телеграф" 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Красноярцам не понравились советы жены губернатора. Сибиряки собирают подписи за 
отставку Виктора Толоконского 

В Интернете появилась петиция с просьбой к президенту Владимиру Путину отстранить 
от должности губернатора Красноярского края Виктора Толоконского. Авторы обращения 
обвиняют главу региона в том, что он не решает экологические проблемы краевого центра. 
На момент написания материала за отставку Толоконского выступило более 9 тыс. человек. 
Поводом стал скандал, несколько неожиданно спровоцированный записью супруги 
губернатора Натальи Толоконской на своей странице в Instagram. В ответ на жалобы 
красноярцев по поводу плохой экологии она ответила, что «когда в голове чистых мыслей 
станет больше, грязный воздух перестанет быть опасным. Могу научить как врач!» 

Совет спровоцировал бурю возмущения и в соцсетях, и в местных СМИ. Толоконская 
неосмотрительно ввязалась в перепалку, взяв, в частности, под защиту своего 
высокопоставленного супруга: «Муж мой – Человек с большой буквы, редкой чистоты и 
самоотверженности, высочайшего профессионализма!» Некоторые горожане в этом 
усомнились. «Губернатор Красноярского края никак не проявляет интерес к проблемам 
населения! А его жена к тому же еще и глумится в социальных сетях над жителями края, чего 
стоит фраза «это не небо черное, а ваши мысли», – возмущаются авторы интернет-петиции. 
Супруга Толоконского аккаунт удалила. 

Экологические проблемы давно раздражают многих жителей Красноярска. В июле они 
жаловались на задымление от лесных пожаров. На этой неделе в городе опять был объявлен 
режим неблагоприятных метеоусловий. Петиции от зеленых, требующих бороться с 
загрязнителями красноярского воздуха, появляются регулярно. В краевом центре модными 
стали экологические перформансы. Недавно в Красноярске на 17 уличных скульптур надели 
респираторы, символизирующие режим «черного неба», который регулярно объявляется в 
последнее время в столице края. 

Власть пытается реагировать на вызовы. В июне в Красноярске был создан краевой 
экологический штаб, который возглавил спикер Заксобрания Александр Усс. Среди 
первоочередных задач новая общественная структура ставит перед собой координацию 
усилий власти и зеленых по подготовке программы экологического оздоровления Красноярска 
и соответствующих законопроектов. 

Все более заметна на политической арене региона партия «Зеленые». «Другие партии 
если и вспоминают о проблемах экологии, то ограничиваются общими словами и лозунгами. 
Мы занимаемся темой системно и уже сейчас предлагаем конкретные решения. В июле мы 
внесли более 50 предложений поправок в проект краевого закона «Об охране атмосферного 
воздуха», – рассказал «НГ» руководитель краевого отделения партии Сергей Шахматов. – 
Вопросы экологии по остроте входят в тройку самых актуальных для красноярцев. 
Безусловно, проблемой является молодость нашей партии. Не все избиратели про нас знают, 
поэтому мы грандиозных задач на эти выборы не ставим. Задача-минимум – набрать на 
выборах в Госдуму 3%. Задача-максимум – преодолеть пятипроцентный барьер. А большие 
цели будем ставить уже на следующий избирательный цикл». 

Наблюдатели, впрочем, не склонны переоценивать шансы партий и кандидатов, 
сделавших ставку на экологическую тему на грядущих выборах. «Защиту окружающей среды 
на федеральном уровне в этой кампании на вооружение взяла «Единая Россия», возможно, 
для того, чтобы не позволить набрать на ней очки своим оппонентам, – отмечает политолог 
Сергей Комарицын. – Но социология четко показывает, что в крае эта тема в списке проблем, 
по-настоящему волнующих сибиряков, находится в конце первой десятки. Тот шум, который 
наблюдается вокруг «черного неба» Красноярска в соцсетях, особого электорального 
выхлопа иметь не будет. В связи с этим и перспективы зеленых на выборах в Заксобрание и 
Госдуму мне слишком радужными не представляются».  

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Кризис и чистка реестра ФНС привели к падению числа новых компаний в России  
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По итогам первого полугодия 2016 года число новых компаний впервые с 2014 года 
начало снижаться. Этому способствовали экономический кризис в России и чистка списка 
юридических лиц от «брошенных фирм» и компаний- однодневок. Об этом сообщает РБК со 
ссылкой на данные Федеральной налоговой службы (ФНС). 

По данным ФНС, с начала 2016 года в России было создано 218,5 тыс. новых 
юридических лиц, против 242,4 тыс., которые за этот же период ушли с рынка. За 
аналогичный период 2015 года в России было открыто 222,9 тыс. новых компаний, а 
закрылось в два раза меньше — всего 87 тыс. В 2014 году количество новых и закрытых 
фирм было практически одинаково, а в 2013-м количество новых компаний превышало число 
закрытых на 30 тыс. 

Издание отмечает, что кризис не стал главной причиной для отказа от открытия бизнеса, 
согласно статистике, число новых юрлиц сократилось всего на 2%, а вот кризис и число 
закрытых компаний коррелируют намного выше — число закрывшихся за первые полгода 
компаний в 2016 году выросло в три раза. Однако в ФНС отмечают, что рост связан не только 
с кризисом, но и с чисткой реестра от «брошенных компаний» и фирм-однодневок. 

Замглавы ФНС Дмитрий Григоренко подтвердил изданию тенденцию службы на 
расчистку реестра. Служба исключает недействующие компании, которые больше года не 
предоставляют отчетность и у которых нет движений по счетам. Подобных компаний на 1 
июля 2016 года ФНС насчитывала 710 тыс. 

Ранее сообщалось, что каждая десятая компания в России оказалась однодневкой. 
«Газета» 

 
Россия стала ангелом хранителем Эрдогана 

Президента Турции Реджепа Тайипа Эрдогана о готовящемся военном перевороте за 
несколько часов до его начала предупредила Москва. Об этом в среду, 20 июля, сообщает 
иранское агентство Fars. 

Издание пишет, что такую информацию ряду арабских СМИ раскрыли дипломатические 
источники в Анкаре. Отмечается, что данные от Минобороны России поступили в 
национальную разведку Турции. 

Как передает издание, представители российской армии, находящиеся в сирийской 
Латакии, перехватили переговоры военных, а также раскодировали радиосообщения, в 
которых говорилось о подготовке турецкими офицерами переворота в республике. В 
частности, в них содержалась информация о том, что будут направлены несколько военных 
вертолетов в резиденцию Эрдогана, чтобы арестовать его или убить. 

Турецкие дипломаты сначала скептически отнеслись к данным российской военной 
станции, перехватившей сообщения. Однако позже выяснилось, что это станция развернута 
на военной базе Хмеймим и оснащена новейшим оборудованием, включая 
высокочувствительные системы для сбора информации для российских ВКС и ВМФ, которые 
участвуют в операции по борьбе с терроризмом в Сирии. 

Агентство напоминает, что база Хмеймим – единственная российская на сирийской 
территории, обеспечивающая прикрытие для армии САР и народных сил в нескольких 
направлениях по всей стране.  

По данным дипломатических источников, извинения Эрдогана перед РФ за сбитый 
бомбардировщик Су-24, с одной стороны, спровоцировали ряд его противников на военный 
переворот. С другой, изменение курса внешней политики спасло президента от гибели.  

Источники издания в армии подтвердили, что один из турецких генералов был 
проинформирован о перевороте за несколько часов до начала атаки. 

На сегодняшний момент число арестованных в Турции и снятых с постов военных, 
полицейских, судей, чиновников правительственного аппарата, профессоров и 
преподавателей после попытки смещения Эрдогана, которое произошло в ночь на 16 июля, 
уже достигло 50 тыс. человек. 

«Утро» 
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ФАС развеяла миф о невозвратных авиабилетах     
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) развеяла миф о том, что невозвратные 

авиабилеты нельзя вернуть. В некоторых случаях это сделать можно, пишет "Российская 
газета".  

Возвращения полной стоимости авиабилета по невозвратному тарифу человек вправе 
требовать в двух ситуациях. Во-первых, если он заболел сам или плохо себя почувствовал 
кто-то из членов его семьи или близких родственников, с которыми он собирался лететь. 
Трагическое событие, связанное со смертью кого-то из них, также признается уважительной 
причиной для того, чтобы потребовать возврата уплаченной за билет суммы.  

Как говорится в разъяснениях ФАС, в такой ситуации пассажиру нужно будет 
представить перевозчику документы, подтверждающие причину отказа от полета (в случае 
болезни - справку от врача), а кроме того, обязательно сообщить об отказе до окончания 
регистрации на рейс.  

Другая возможность вернуть стоимость невозвратного билета появляется у 
пассажиров, если авиакомпания нарушает условия договора перевозки. К примеру, на 
длительное время задерживает вылет рейса.  
  В остальных случаях пассажиры, купившие авиабилеты по невозвратным тарифам, не 
могут вернуть всю уплаченную за них сумму, если откажутся от перелета. Однако вернуть 
можно неиспользованные авиаперевозчиком "суммы, взимаемые в пользу иных организаций 
в соответствии с иностранным законодательством, с территорий, на территории или через 
территории которых планировался перелет", то есть дополнительные сборы, в том числе 
аэропортовые, так как невозвратным является только тариф, подчеркивают в ФАС.  

Невозвратные авиабилеты появились в России 2 года назад после внесения поправок в 
Воздушный кодекс РФ. "Этот шаг был призван защищать авиакомпании от неявки пассажиров 
на рейс и компенсировать упущенную выгоду, - говорит Ирина Рябовол, представитель 
международного туристического метапоиска Momondo в России. - Плюс тогда перевозчики 
мотивировали необходимость внесения поправок возможностью снижения стоимости 
авиаперелетов примерно на 10%. Однако в итоге этого не произошло: в большинстве случаев 
невозвратными были объявлены билеты в тарифных сетках компаний, которые и так имели 
минимальную стоимость". Хотя поправки о невозвратных авиабилетах сделали возможным 
появление российского лоукостера, бизнес-модель которого предполагает продажу только 
невозвратных тарифов, добавляет эксперт.  

Зачастую у традиционных авиакомпаний к невозвратным относятся авиабилеты 
экономкласса, хотя могут быть исключения. У одной из российских авиакомпаний есть 
"Базовый" тариф бизнес-класса, при котором возврат также недоступен, уточняет 
собеседница "РГ". С багажом - та же история. В зависимости от перевозчика по 
невозвратному билету за чемодан может требоваться отдельная плата или же перелет может 
быть возможен с минимальным весом. 

 Финмаркет 
 
Где лучше всего живется пенсионерам     

Норвегия, Швейцария и Исландия возглавляют список стран, в которых лучше всего 
выходить на пенсию. Об этом, пишет "Коммерсант", свидетельствует рейтинг, составленный 
инвестподразделением банка Natixis — Natixis Global Asset Management.  

Рейтинг составлялся для 43 стран мира, в него входят страны с развитой экономикой по 
версии МВФ; страны ОЭСР и страны БРИК. Большинство стран в рейтинге — 17 из 25 — из 
Европы. На верхних строчках также находятся три европейские страны, впрочем, ни одна из 
них не входит в ЕС,— это Норвегия, Швейцария и Исландия. Лучшие показатели для страны 
ЕС — у Швеции (пятое место, после Новой Зеландии). Германия идет седьмой, после 
Австралии. Десятку замыкает Канада, а США занимают лишь 14-е место, уступив одну 
строчку Люксембургу.  

Россия занимает 40-е место из 43, идя сразу за Турцией. Ниже России в пенсионном 
рейтинге Natixis Global Asset Management — Бразилия, Греция, Индия. При этом аналитики 
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банка поместили Россию существенно ниже таких стран, как Словения (24-е место), 
Эстония (27-е место), Польша (29-е место), Литва, Чили и Латвия (с 30 по 32-е место 
соответственно).  

Эксперты инвестбанка составляли рейтинг, учитывая продолжительность жизни, 
государственные затраты на здравоохранение, развитость и доступность пенсионных 
программ, доходность этих программ, ставки подоходного налога, государственный долг, ВВП 
на душу населения, уровень безработицы, равномерность распределения доходов среди 
населения.  

Составители отмечают, что лидерам рейтинга удалось справиться с ситуацией, в 
которой старение населения накладывает дополнительные обязательства на пенсионные 
программы. Это сделано либо при помощи увеличения государственных расходов, как, 
например, в Норвегии, обладающей одним из крупнейших суверенных фондов в мире, 
который пополняется доходами от продажи нефти; либо путем введения обязательных 
пенсионных программ для всех работодателей, как в Новой Зеландии или Австралии. 

 Финмаркет 
 

Приватизацию-2016 поддерживают только 8% россиян. Подавляющее большинство не 
ждет позитивных последствий от распродажи государственных активов 

 Российские граждане совершенно не поддерживают начатую правительством 
распродажу государственных активов, которая должна пополнить федеральный бюджет. 
Лишь 8% россиян одобряют планы приватизации «Башнефти», «Роснефти», «Алросы» и 
банка ВТБ. Таковы результаты июньских опросов фонда «Общественное мнение». Ранее 
опросы ВЦИОМа показали, что экономическую политику властей в целом одобряют лишь 20% 
населения РФ. 

В начале июля российские власти продали часть госпакета акций алмазной компании 
«Алроса». На очереди нефтяные компании «Башнефть», «Роснефть», банк ВТБ и компания 
«Совкомфлот». Всего в этом году правительство хочет продать государственных активов на 
триллион рублей. 

«Наша задача – обеспечить те приватизационные планы, сделки, которые мы 
предусмотрели в этом году. Это очень амбициозное решение, правительство над ним сейчас 
работает, чтобы выполнить все задачи», – говорит глава Минфина Антон Силуанов. По его 
словам, в ходе приватизации-2016 бюджет может получить доходы на уровне 0,9–1 трлн руб. 

Для приватизации другого крупного актива – «Башнефти» – разосланы приглашения 
широкому кругу инвесторов, в том числе иностранных, сообщил глава Минэкономразвития 
Алексей Улюкаев. После продажи госпакета акций «Башнефти» начнется подготовка к 
приватизации «Роснефти», предупреждал ранее первый вице-премьер Игорь Шувалов. 

Впрочем, распродажа государственных активов не сильно поможет федеральному 
бюджету, дыра в котором превышает 3 трлн руб. Возможно, поэтому население явно 
негативно относится к приватизации и не ждет от нее каких-либо улучшений. О такой позиции 
большинства граждан говорят опросы, которые в июне 2016 года проводил фонд 
«Общественное мнение» (ФОМ). 

Лишь 8% респондентов позитивно относятся к планам продажи госпакетов акций, тогда 
как 50% относятся к приватизации негативно. В то, что пополнение бюджета в результате 
продажи госактивов позитивно отразится на их положении, верят только 10% россиян, 
отрицательных последствий ждут четверть, половина – не ждут никаких. 

Столь низкая общественная поддержка одной из основных программ правительства 
соответствует общему уровню недовольства нынешней экономической политикой властей. 

В конце февраля 2016 года ВЦИОМ опубликовал данные об отношении россиян к 
экономическому курсу правительства. Лишь 25% респондентов ответили тогда, что 
российским властям следует продолжать нынешнюю экономическую политику. А 65% 
участников опроса заявили, что властям следует разработать новый курс экономической 
политики. 

Опрошенные «НГ» эксперты видят глубокие причины негативного отношения граждан к 
приватизации и к экономическому курсу правительства. «Все прекрасно видят условия, в 
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которых проводится приватизация. Много говорится, что сегодня продать госактивы с 
выгодой будет крайне сложно. Никто не обещает гражданам, что после приватизации будут 
повышены пенсии и зарплаты, а экономическая ситуация в стране наладится. В итоге для 
многих россиян приватизация представляется как продажа по заниженным ценам госактивов 
олигархам, отношение к которым в целом негативное. В результате решения о приватизации 
не находят поддержки у общества», – объясняет первый вице-президент Российского союза 
инженеров Иван Андриевский. 

«Граждане опасаются, что полученные государством деньги от продажи российской 
собственности пойдут не на пополнение бюджета или решение структурных вопросов. Кроме 
того, вызывают недоверие и цены, по которым будут реализованы части этих компаний. 
Настораживают и противоречия: президент говорит, что иностранцы не будут допущены к 
приватизации, а буквально на следующий день члены правительства сообщили, что 
приглашают и ждут иностранных инвесторов», – рассуждает гендиректор «Парса Компани 
Групп» Павел Кожевников. По его словам, смена экономического курса (о которой говорят 
65% россиян) возможна уже в сентябре по результатам выборов. 

«Правительство не объяснило толком целей приватизации. Общая декларируемая цель 
– снижение роли государства в экономике –  расходится с действиями правительства по 
другим направлениям. Не вполне понятно, зачем приватизация нужна именно сейчас, когда 
рынок и экономика находятся не в лучшей форме и цена активов остается относительно 
низкой. Появляются подозрения относительно ангажированности решения и действий в 
интересах новых предполагаемых собственников приватизируемых активов, а не в интересах 
бюджета и страны в целом», – говорит директор по развитию компании Frost & Sullivan в 
России Алексей Волостнов. 

«Единственная прозрачная цель – привлечение дополнительных доходов в госбюджет. 
Но этой цели можно достичь и другими методами, подождав с продажей ключевых 
госактивов. Для ряда активов приватизация оправданна – например, для финансового 
сектора. Но для добывающих секторов, возможно, следует повременить. Отсутствие четкой 
логики процесса и выбора активов для приватизации также способствует тому, что часть 
граждан выступает против приватизации», – добавляет Волостнов. 

В то же время правительственные чиновники настаивают на том, что приватизация-2016 
действительно будет полезной. «Приватизация – не самоцель, оторванная от задач развития 
экономики. Это прежде всего инструмент институциональных преобразований, 
способствующий созданию условий для инвестиций, стимулирующий предпринимательскую 
активность, внедрение новых, более совершенных технологий», – заявила «НГ» помощник 
главы Минэкономразвития Елена Лашкина. 

«Сейчас любые решения экономического блока правительства не могут быть 
популярными. Изъятие пенсионных накоплений, заморозка индексаций пенсий, повышение 
налогов и т.д. – эти меры необходимы для балансировки бюджета. Но крайне маловероятно, 
что они найдут поддержку у населения. Пока граждане не почувствуют рост своих доходов, 
рост своего благосостояния, большинство будет критиковать экономический курс 
правительства», – считает Андриевский.   

«независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

ВАДА и Олимпиада 
Всемирное антидопинговое агентство (ВАДА) призвало отстранить всю российскую 

команду от участия в Олимпийских играх в Рио-де-Жанейро. Кроме того, там призывают не 
допускать российских чиновников на Олимпиаду, а министра спорта РФ Виталия Мутко — 
отправить в отставку. 

Окончательное решение об участии России в Олимпиаде через несколько дней примет 
Международный олимпийский комитет. Игры начинаются 5 августа. Ясно, что нашим 
функционерам и юристам надо приложить максимум усилий, чтобы спасти ситуацию. Вся 
неделя пройдет в жесткой кабинетной борьбе. Хотя есть основания считать, что 
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квалификация у наших переговорщиков слабенькая. Иначе не допустили бы ситуации, 
когда российский спорт оказался у позорного столба, ведь тучи сгущались давно. Но даже при 
благоприятном исходе нашей олимпийской сборной в такой нервотрепке нормально 
подготовиться к стартам очень трудно. 

 Дисквалификациям подвергались спортсмены многих стран. Американские чемпионы, 
даже самые знаменитые, становились объектами жестких наказаний. Но ни разу не возникало 
подозрения, что допинговая программа курируется государством. В отношении России такие 
подозрения возникли. Как нам действовать? Ясно, что политическая демагогия и стенания о 
притеснениях России, столь востребованные на внутреннем рынке, на международные 
организации впечатления не произведут. 

На мой взгляд, самой эффективной линией защиты будет следующая: надо постараться 
доказать, что министерство спорта и другие государственные организации не участвовали в 
антидопинговых процедурах и потому не могут иметь отношения к фальсификации, на 
которой настаивает химик-беглец Родченков. Но пока взят другой курс: бьют на жалость, не 
надо, дескать, обижать чистых и заслуженных спортсменов. Эта тактика с англосаксами не 
сработает. Прецедентное право. Англосаксы в положение не входят и уважают только сухие 
показания. Если государство участвовало — отстранят государство, сочувствия закон не 
знает. 

Попытки дезавуировать перебежчика (Григорий Родченков с 2006 по 2015 года 
возглавлял российский ФГУП «Антидопинговый центр», а затем выехал в США, где дал 
показания, на которых базируется доклад ВАДА, — «Росбалт») по той причине, что он 
переметнулся на чужую сторону, а предателю нет веры, содержат логический изъян. Есть 
другой беглец, со значительно более масштабными разоблачениями. Это — Сноуден, 
которому мы верим и даже предоставили политическое убежище. Кроме того, американцы 
считают бегство в их страну не предательством, а проявлением здравомыслия, что только 
усиливает весомость показаний. Суды в США в обмен на показания берут под защиту и не 
таких свидетелей. Бывает, что клейма некуда ставить, а здесь только мочу выносил. И 
вообще, мы сами же наградили после Олимпиады Родченкова орденом и признали его 
лабораторию образцовой. 

 Конечно, обвинения ВАДА могут быть расценены как часть большой политической игры 
и как новая атака на Путина, для которого успех Сочинской олимпиады был делом личной 
чести. Думаю, кстати, что из-за этого мы прозевали Украину и позволили Януковичу проявить 
свои худшие качества как политика. Но зная о таком отношении, тем более не надо было 
ходить по краю пропасти. Очевидно, желая выслужиться, чиновники не шибкого ума 
подставили президента. И, очевидно, даже если Россия зацепится за Олимпиаду в Рио, 
допинговый скандал станет бесспорным доказательством никчемной квалификации нашего 
чиновничества. 

Наши комментаторы не устают повторять, что с юридической точки зрения 
доказательства ВАДА слабоваты. Что ж, в позиции ВАДА можно увидеть пристрастность. Эта 
международная организация состоит преимущественно из американских и канадских 
специалистов, в ней нет ни одного представителя России. Это тоже вопрос о дальновидности 
наших функционеров. Действительно, рекомендация ВАДА нарушает презумпцию 
невиновности, поскольку вместе с провинившимися спортсменами наказаны все остальные 
члены национальной сборной. Кроме того, решение ВАДА — это дискриминация по признаку 
гражданства, что категорически запрещено Олимпийской хартией. В истории был 
единственный случай исключения всей страны из олимпийского движения именно из-за 
дискриминации по расовым признакам, когда была наказана ЮАР. Однако Олимпийская 
хартия не допускает контроля правительственных организаций за развитием спорта, а 
именно это вменяется в вину России. Если решения ВАДА выходят за рамки Олимпийской 
хартии и попадают в область гражданского права, любая сторона может обратиться в 
гражданский суд. Но времени до открытия Олимпиады уже не осталось. 

 Кстати, лишенное за массовые нарушения аккредитации Российское антидопинговое 
агентство (РУСАДА) работало в здании Министерства спорта. В феврале 2016 один за другим 
скоропостижно скончались генеральный и исполнительный директоры РУСАДА. Странная и 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

подозрительная история. С одной стороны, Родченков, безусловно, знал многое. С другой 
стороны, можно ли строить обвинительную концепцию на показаниях одного свидетеля, 
который к тому же сам подмешивал пробы и нечист на руку. Никаких симпатий химик-беглец 
не вызывает, и в России против Родченкова возбуждено уголовное дело. 

Национальная система допинг-контроля дискредитирована полностью. Замешано 
государство или нет, но спортивные чиновники проявили редкую, граничащую с халатностью 
некомпетентность. Ситуация с мельдонием развивалась с 2014 года. Легкоатлетов 
предложили отстранить в 2015 году. Можно было провести тысячу исследований, чтобы 
выяснить, не имеется ли у этого средства кумулятивного эффекта, из-за которого препарат 
выводится не 36 часов, как написано на упаковке, а значительно дольше? Но чиновники, 
поднаторевшие в освоении бюджетов, которые гораздо заманчивее таблеток, потеряли связь 
с реальностью. 

Допинговый скандал говорит об уровне нашей спортивной медицины и медицины 
вообще. Почему китайских чемпионов, которые растут как грибы, не ловят? Хотя в ходе 
победоносной Пекинской олимпиады попыток было множество. Все честные как на подбор? 
Сомнительно. В Китае каждому спортсмену-олимпийцу выдают баночку с индивидуальным 
питанием, у нас все — за одним столом. Спорт в перечне национальных приоритетов не 
может стоять над интеллектуальными видами деятельности, которые служат фундаментом 
достижений в современном мире. Только так, а не наоборот. Иначе — перевернутая система 
ценностей. Пирамида, которую пробовали поставить на острие, в итоге грохнулась. 

Иногда я думаю, что если Россию отстранят от участия в Олимпийских играх, это пойдет 
ей на пользу. Нет, в самом по себе спорте нет ничего плохого. Но спорт не может быть самым 
главным направлением для удовлетворения национального честолюбия. Лучше удивлять мир 
в других областях — здравоохранении, образовании, науке, экономике, космосе. Когда спорт 
заслонил все другие области, по причине того, что там проще и быстрее добиться успеха, 
тотальные злоупотребления при попустительстве чиновников стали неизбежными. Кокорин и 
Мамаев — это продолжение истории с мельдонием и украденной мочой. 

Спорт прежде был проявлением благородства духа и здорового образа жизни. Сейчас он 
стал синонимом растления и коррупции. 

«Росбалт» 
 

Это не последнее громкое коррупционное дело в этом году 
Новость об уголовном деле против высокопоставленных чиновников Следственного 

комитета, включая двух генералов, вызвала оптимистичную, но уже даже несколько нервную 
общественную реакцию с соответствующими классическими остротами от «вечер перестает 
быть томным» до «буду бить аккуратно, но сильно».  

Масштабы антикоррупционного очищения, охватившего российские органы власти, 
впечатляют все больше. Впечатляют настолько, что голоса «да это все предвыборная 
имитация/жалкие подачки Кремля населению» звучат все реже и выглядят все глупее.  

Зато нервная реакция встречается все чаще, и именно потому, что процессы идут самые 
что ни на есть серьезные.  

А поскольку российская власть во многих случаях действует по принципу «гром не 
грянет, мужик не перекрестится», вполне закономерно возникает вопрос: «а какой гром 
грянул, что заставляет российские верхи заниматься очищением своих рядов и 
государственных структур в целом, да еще столь энергично, раз за разом наращивая 
обороты?».  

Ситуации добавляет остроты то, что громкие события и процессы в этой сфере в 
последние месяцы позволяют четко выделить, что часть из них носит не просто 
антикоррупционный, а куда более глубокий и сложный характер.  

 Дело генералов СК по своему существу относится к иной группе, нежели самые громкие 
уголовные дела в этой сфере, будь то бывший сахалинский губернатор, высокопоставленные 
чиновники из Министерства культуры или бывшее руководство Республики Коми практически 
в полном составе.  
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Вчерашние аресты лежат скорее в одном русле с недавней практически тотальной 
зачисткой в командовании Балтийского флота, рядом июньских высокопоставленных отставок 
в ФСБ и не столь громких, но реально многочисленных обвинительных приговоров по статье 
«Государственная измена» последних двух лет, прокатившихся по всей стране.  

Это не борьба со взятками сотрудников ГИБДД или масштабным воровством чиновников. 
Перечисленное, конечно, незаконно и неприятно, но все-таки не несет серьезных угроз 
системе.  

Дело Шакро Молодого и его «группы поддержки» в правоохранительных структурах 
трудноуловимо, но качественно отличается от большинства процессов подобного рода. И 
проблема даже не в том, что у уголовного авторитета была (и есть) группа поддержки в 
органах.  
         В конце концов, это только в идеальном выдуманном мире правоохранители 
бескомпромиссно противостоят преступности, не имея с ней никаких отношений, кроме 
описанных в законе.  

В реальности все куда сложнее, неформальные отношения между участниками по 
разные стороны закона являются частью системы, зачастую необходимой. Так что проблема 
не в том, что у Шакро Молодого были связи в правоохранительных структурах.  

Проблема в том, что эти связи имели настолько плотный и прочный характер, что дает 
повод в данном случае говорить о сращивании оргпреступности с правоохранителями. Статус 
Шакро по уровню влиятельности и недосягаемости для закона бросал прямой вызов 
государству.  

Так что его арест и впрямь можно считать вехой и свидетельством того, что государство 
в России вновь не терпит конкурентов внутри себя и система просто указала уголовному 
авторитету его место.  

Но что даже более важно, как показали вчерашние события, государство послало 
недвусмысленный сигнал всей чиновничьей иерархии, что лояльность уголовному авторитету 
выше преданности присяге (неважно – на основе ли финансового стимулирования или 
зависимости иного рода) является совершенно нетерпимой ситуацией и повлечет за собой 
последствия.  

Так что вчерашние генеральские аресты напомнили всем сотрудникам 
правоохранительных органов об их долге, а также о печальных перспективах в случае 
неверной расстановки приоритетов.  

Обычно на этом месте задают вопрос: почему именно сейчас? Почему раньше эта 
проблема государство не беспокоила?  

Ответ достаточно простой: эта проблема вполне могла беспокоить государство, но сил 
ее решать у него не было.  

Более того, в случае с высокопоставленными военными, спецслужбистами и 
правоохранителями ситуация усугублялась тем, что именно они стали опорой государства в 
последние полтора десятилетия. Именно опираясь на них, система более пятнадцати лет 
назад начала возвращать свое.  

Собственно, профессиональная биография Дениса Никандрова, в которой значится 
успешная работа по делу ЮКОСа, является тому наглядным примером. И именно эти люди 
до самого последнего времени были неприкосновенными.  

Таким образом, в текущих процессах, пожалуй, самое интересное то, что система начала 
чистку в структурах, благодаря которым Россия выстояла и вернулась в силу в последние два 
с половиной десятилетия.  

А это, в свою очередь, является свидетельством того, что госсистема чувствует, что 
набрала уже достаточную мощь, что нет ни одного – даже самого высокопоставленного – 
персонажа, который мог бы ей нанести неприемлемый ущерб.  

Кстати, медленное, но неуклонное сжимание кольца вокруг еще одного 
неприкосновенного отечественного элитария, заработавшего себе за последние два с 
половиной десятилетия репутацию злого гения России, чьи соратники один за другим 
попадают под уголовные дела (от топ-менеджеров Роснано до губернатора Кировской 
области), намекает на то же самое.  
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Так что вряд ли дело Шакро Молодого и его «группы поддержки» в 
правоохранительных органах будет последним в этом ряду. Продолжение следует. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.07.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 42 ▲ 0, 43 

EUR 69, 70 0, 00 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


